



## Las obsesiones, pensamientos perturbantes

El Trastorno Obsesivo Compulsivo (TOC) se presenta entre los 18 y 25 años y afecta por igual manera tanto a hombres como a mujeres.

Reportaje **pág. 8**

# el Universitario

UPAEP

**35**  
ANIVERSARIO  
1973-2008

PUBLICACIÓN SEMANAL NO. 443

2015

MIÉRCOLES 20 DE FEBRERO DE 2008

## Derecho realiza congreso internacional



Con la presentación de panelistas de México y el extranjero, la facultad de Derecho organizó el primer congreso internacional los días 14 y 15 de febrero, durante los cuales se instó en promover una cultura de justicia.

campus **pág. 3**

## Presidente de la CNDH imparte conferencia en la UPAEP

José Luis Soberanes Fernández, señaló que la libertad debe ejercerse de manera responsable para alcanzar la plenitud.

campus **pág. 3**

### Las Águilas ganan 3 de 3

Dentro de estos tres encuentros, los rojiblancos de baloncesto lograron vencer a los actuales campeones de la CONADEIP, el Tecnológico de Monterrey, Campus Monterrey, además de derrotar tanto a la Universidad Panamericana campus Bonaterra como la de Guadalajara.



Contraportada

## Sumario

Del 3 al 7 de marzo, semana de la mujer en la UPAEP

Durante estos días, el grupo de Enlace de Voluntades en coordinación con la Junta de Gobierno de la Universidad, conmemorando el día Internacional de la Mujer realizará diversas actividades para las mujeres.

campus **pág. 4**

Inicia campaña de reciclaje en la Universidad

Con la colocación de botes especiales para el reciclaje en el campus central, la institución trabaja por la conservación del medio ambiente.

vida **pág. 10**

## Semana de la Mujer

### Enlace de voluntades Comunidad UPAEP

Del 3 al 7 de marzo llevaremos a cabo en nuestra institución diferentes actividades con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer. En unos días más recibirás la información completa.

Queremos adelantarnos presentándote el PROGRAMA DE SALUD Y PREVENCIÓN que hemos preparado especialmente para las mujeres de nuestra comunidad universitaria. Te invitamos a participar y a reservar tu lugar desde ahora.

#### PREVENIMSS

- Evaluación del estado de nutrición.
- Medición de la presión arterial.
- Medición de la glucosa en la sangre.
- Exploración de la mama para diagnóstico de tumores.
- Prueba de papanicolaou.

Horario de atención:  
Del lunes 3 al jueves 7 de marzo, de 9 a 13 hrs.  
Viernes 7 de marzo, de 11 a 14 hrs.  
Te anexamos la hoja del IMSS con la explicación:

Todas estas pruebas se realizarán dentro de la Clínica de Salud Universitaria (Planta baja del Edif. C), solamente te pedimos hacer una cita previamente en la Ext. 409 o directamente en la Clínica.

Para una mejor atención, te solicitamos presentar tu cartilla de salud, si ya la tienes, y tu número del IMSS el día que programan tu cita.

Nuestra Clínica de Odontología, ofrecerá del lunes 3 al jueves 6 de marzo, 20 profilaxis y evaluaciones gratuitas diariamente. Sólo te pedimos hacer la cita directamente en la recepción de la Clínica antes de las fechas mencionadas.

Tendremos la visita de la Óptica Optin, quien estará durante esa semana haciendo exámenes de la vista gratuitos y ofrecerá descuentos en la elaboración de anteojos.

Durante esa misma semana, la Nutrióloga de la Clínica de Salud Universitaria, ofrecerá 20 consultas gratuitas; te invitamos a que apertes tu lugar directamente con ellos (Ext. 409).

El día 3 de Marzo, la reconocida Nutrióloga Cristina Orendain, impartirá la conferencia: "¿Es lo mismo comer que nutrirse?", a las 12 hrs. en la Sala Miguel de Cervantes (Planta baja del Edificio J), esperamos contar con tu presencia.

Paez Radiología, ubicado en la 27 Poniente No. 1119, nos ofrece un precio especial de \$600.00 para las mujeres de la UPAEP en las Densitometrías. Únicamente tienes que presentar tu credencial vigente y sacar tu cita en el teléfono: 211 3771.

El Hospital UPAEP ofrecerá durante esa semana un precio especial en la Mastografía y Ultrasonido mamario, ambos por \$870.00 presentando la credencial de la UPAEP. El horario de atención es de 8:00 a 12:00 hrs., para las mastografías; en el caso de ultrasonido puede ser a cualquier hora.

Te invitamos a que asistas a la ceremonia cívica conmemorando el

## Día de la Bandera



Este próximo viernes 22 de febrero a las 10:00 am en la explanada central de nuestra Universidad.

## Tesorería

Te informamos que las cajas autorizadas por la Universidad para recibir pagos por conceptos diferentes a colegiaturas, inscripciones y prepagos son:

- + Centro de Atención al Estudiante (CAE).
- + Clínica de Odontología (Pagos de Servicios Odontológicos).
- + Restaurant Quinze (Tarjetas de Crédito o Débito).
- + Cafetería. + Clínica Médica (próximamente).

Te solicitamos tu apoyo para no realizar ningún tipo de pago fuera de estas cajas.  
Atentamente  
Tesorera UPAEP.

## Dirección de Investigación

La Coordinación de Divulgación Científica de la Dirección de Investigación de la UPAEP convoca a los estudiantes de Medicina, a formar parte del grupo de estudiantes investigadores en el Área de la salud, P53.

Los aspirantes deberán cumplir con el perfil siguiente:  
Interés por las ciencias, Creatividad y Disposición para trabajar en equipo.  
Interesados acudir el día viernes 21 de febrero, a las 7:00 pm., a la sala de conferencias Sor Juana Inés de la Cruz.

Para mayores informes:  
César Jiménez Hernández  
e-mail: cesarjim14@hotmail.com

## SEMANA DE LA MUJER UPAEP

3 al 7 de Marzo de 2008

### ACTIVIDADES:

Las misas de toda la semana, tanto en la mañana como en la tarde, se ofrecerán por las mujeres. El horario será 10:00 de la mañana y 18:00 horas.

#### Lunes 3 de marzo

Conferencia: "¿Es lo mismo comer que nutrirse?"  
Ponente: Dra. Cristina Orendain.  
12:00 hrs.  
Sala Miguel de Cervantes.

#### Martes 4 de marzo

Conferencia: "Hombre y mujer, iguales pero diferentes"  
Ponente: Guadalupe Rodríguez de Anaya.  
12:00 hrs.  
Sala Miguel de Cervantes.

#### Miércoles 5 de marzo,

Visita al Museo UPAEP para conocer la exposición de Rugendas, a las 17:30 hrs. El recorrido estará amenizado por un pianista (duración una hora, servicio de transporte).

INVITACION PARA TODA LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA Y SU FAMILIA.

#### Jueves 6 de marzo

Conferencia-Taller sobre Gimnasia Cerebral.  
Ponente: Gabriela Gordillo.  
17:30 hrs.  
Culturarium.

#### Viernes 7 de marzo

La misa se ofrecerá por todas las mujeres de la comunidad UPAEP (invitación para esposas, hijas, hermanas, mamás, etc.) de todos los miembros de nuestra comunidad.

#### Conferencia: "Mujer, esperanza del siglo XXI".

Ponente: Dra. Leticia Clapés.

12:00 hrs.

Sala Francisco de Vitoria.

Al finalizar, se entregará un reconocimiento especial a la pintora poblana, Pepita Albisúa.

#### OTRAS ACTIVIDADES:

-Uñas postizas a sólo \$150.00, en el vestíbulo del Edif. J, a la salida de la sala Miguel de Cervantes (del 3 al 6 de marzo a partir de las 9 a.m.).

-Clases de natación gratis!!!, escoge el horario que más te guste, de 7 de la mañana a 7 de la noche. Inscríbete en Asuntos Estudiantiles con Tere Salinas (del 3 al 7 de marzo).

-Silhouette, Clínica Estética y de Antienvejecimiento ofrece promociones y descuentos especiales para ti (1/2 día de Spa, Terapia Maya, Facial Oro, Terapia de Piedras Calientes, Masaje a cuatro manos) Promoción válida del 15 de febrero al 8 de marzo, presentando tu credencial UPAEP.

Haz tu cita al 243 58 53.



negocios éticos + responsabilidad social corporativa



#### Información de evento

Fecha: 21 de febrero de 2008  
Lugar: Centro de Convenciones Puebla  
Tel.: 243 58 53

2000 Quetzales de honor de la Secretaría de Educación Pública, por su contribución a la cultura y al desarrollo de la comunidad.

PRECIOS: \$500 (Excluyendo transporte, comida, hospedaje, etc.) conferencia Pedro Ruiz.  
\$150 (Excluyendo transporte de Puebla a San Andrés Tuxtla, hospedaje, comida, etc.) conferencia de la Secretaría de Educación Pública.

#### Procedura de inscripción

- Primera: Inscripción en el departamento de Asuntos Estudiantiles (2004-2008).
- Segunda: Inscripción en el departamento de Asuntos Estudiantiles (2004-2008).
- Tercera: Inscripción en el departamento de Asuntos Estudiantiles (2004-2008).
- Cuarta: Inscripción en el departamento de Asuntos Estudiantiles (2004-2008).
- Quinta: Inscripción en el departamento de Asuntos Estudiantiles (2004-2008).
- Sexta: Inscripción en el departamento de Asuntos Estudiantiles (2004-2008).

**CURSO DE LIDERAZGO**  
**"HUMANISMO INTEGRAL Y SOLIDARIO"**

Siete sesiones.  
del  
Viernes del 22 de Febrero hasta el Viernes 11 de Abril.

de 4 a 8 pm.  
en línea  
en vivo  
en español

inscripciones e inscripciones:  
Departamento de Integración y Liderazgo (Módulo 1)

inscripciones e inscripciones:  
Departamento de Integración y Liderazgo (Módulo 1)

inscripciones e inscripciones:  
Departamento de Integración y Liderazgo (Módulo 1)



## Directorio

Director: Ricardo Miguel Guevara Torres, Subdirector Editorial: Jonathan López Zamacona, Jefe de Información: Martha Paola Ponciano, Jefe de Diseño: Carlos Olmos López, Jefaturas de Secciones: Campus: Lourdes Sandoval Aztegui, Cultura: Jesse Brena García, Vida: Sandra Guevara Altamirano, Salud: Diana Caballero, Deportes: Ismael Ramírez, Reporteros: Antonio Sastré, Colaboradores: Ulises Martínez, Bárbara Rodríguez, Luis Alberto Uribe Pacheco, Daniel Gay, Diseño: Mariam Ruiz, Erik Josafat Olivares, Alejandra Centeno, Jorge Acevedo, Marco Antonio Ponce, Fco. Javier Monroy, Oscar Canseco, Betsy González Bonfil, Viridiana Ruiz Rodríguez, Sofía Cervantes, Daniela Cedillo Fuentes. Fotografía: José Notario, Cartoon: Jovanni Mitzi Palacios, Circulación: Amayranni Mena.



## El hombre debe ejercer su libertad con responsabilidad: Soberanes Fernández

Por El Universitario

El Dr. José Luis Soberanes Fernández, Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos señaló que el ejercicio de la libertad debe ejercerse de manera responsable que le conduzca a alcanzar la plenitud; sin embargo, cuando el hombre abusa de ésta, es necesario hacer uso de la virtud de la justicia para darle un cause social que mida y ponga orden jurídico a sus acciones.

Detalló que la libertad de la persona debe entenderse como la capacidad de desplegar las potencias y facultades de acuerdo con las tendencias de su propia especie, para la construcción de una perfección anhelada del hombre.

Añadió que si la libertad no respondiera con sus actos, la ética y el derecho no tendrían sentido; precisó que los actos que realiza de manera racional y libre lo pueden perfeccionar o lo corrompe, de ahí la importancia de que cuando el ser humano tenga la necesidad de resolver adecuadamente decisiones en un momento oportuno y existencial adecuado le permitirá tomar soluciones prudentes.

Soberanes Fernández hizo hincapié en que el hombre debe ser un ser creativo, es decir, que genere ideas de una manera artística y humana, donde destaque los fines naturales del individuo.

➤ El evento se enfocó al área bancaria, de derecho penal y de derechos humanos.

## Sociedad de alumnos organiza Primer Congreso Internacional de Derecho

Por El Universitario

La facultad de Derecho dio apertura los días 14 y 15 de febrero a su Primer Congreso Internacional, en el cual se contó con la participación de conferencistas de primer nivel tanto del país como del extranjero.

En esta ocasión los temas que se trataron durante el par de días, estuvieron basados en la importancia de la rama del derecho y áreas afines como la bancaria, derecho penal enfocado al maltrato de la mujer y los hijos, así como se abordaron tópicos acerca de la importancia de los derechos humanos.

Para este acontecimiento, alumnos de las diferentes escuelas y facultades de Derecho, Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales, tanto del estado de Puebla como el resto de la República Mexicana, se dieron cita a la ceremonia inaugural, donde el Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la institución, recordó que la facultad comenzó por primera vez la licenciatura en el mes de septiembre de 1973 y desde entonces se ha caracterizado por aportar a la sociedad poblana, de la región y del país a distinguidos abogados que han colaborado con una visión ética y profesional al enriquecimiento de las ciencias jurídicas.

En ese sentido señaló el compromiso de la UPAEP en promover una cultura de justicia en el país a través de este tipo de congresos no se limitan a presentar una visión local, sino a la búsqueda de la experiencia internacional.

El alumno Presidente de la Sociedad de Alumnos de Derecho "Forza, por tiempos mejores", Mauricio Martínez Wittig, aseguró que este tipo de actividades son un reto y un compromiso que se logra gracias a la motivación y al trabajo en equipo donde la unidad y la solidaridad son los elementos que les permiten seguir forjándose metas; consideró que el hombre puede salir avante ante la adversidad, siempre y cuando lo realice a través de lazos de unión y de cooperación.

## La explotación infantil, tercer negocio criminal en el mundo

➤ Uno de cada siete niños sufren maltrato físico en España.

Por El Universitario

Durante el Primer Congreso Internacional de Derecho, organizado por la mesa directiva de alumnos, la Mtra. María del Carmen Arizmendi Aramendia, miembro de la Plataforma Xpresión de España, dio a conocer que en la Península Ibérica uno de cada siete niños sufren maltrato físico.

Indicó que a nivel internacional la explotación infantil es el tercer negocio criminal después del tráfico de drogas y de armas, toda vez que se ve reflejado en las formas de adopción ilegal, prostitución y explotación laboral.

Quien impartiera la conferencia titulada "Los hijos, víctimas invisibles de la violencia familiar", señaló que una de las preocupaciones más importantes que se deben de considerar en la actualidad es pensar en los hijos, sin dejar a un lado la violencia que viven las mujeres cuyos índices de maltrato a nivel físico,

emocional, social y conductual, son preocupantes dijo -es la generación de violencia en las nuevas generaciones.

Precisó que en España se cuenta con un Observatorio de la Infancia, el cual es un espacio para la realización de estudios y trabajos para mejorar el sistema de recopilación "Es necesario tener datos para poder actuar".

Asimismo, añadió que la situación de violencia en los niños se categorizan en maltrato por medio de golpes, insultos, humillaciones, y desprecios, lo cual le convierte en una víctima, teniendo daños en su crecimiento, desarrollo, alteraciones en el sueño, alimentación, asma, problemas en la piel, alteraciones cognitivas, retraso en el lenguaje, fracaso escolar, baja autoestima, aislamiento, etc.

En el caso de México, consideró que es un país que presenta un atraso "hace falta más trabajo, pues nosotros en España ya llevamos un camino que hemos ido recorriendo".

## La política, relación entre ley y poder

POR PAOLA PONCIANO HERNANDEZ

En el marco del 35 aniversario de la Universidad, se presentó la ponencia "Jurisdicción constitucional y consolidación a la democracia", impartida por el Dr. Dieter Nohlen, politólogo y profesor titular emérito de la Universidad de Heidelberg, Alemania.

El tema central de la ponencia, fueron las diferentes carencias que tiene un país, como son la económica y la social, en donde la pobreza y la falta de modernización, crean desconfianza de la sociedad con los políticos y sus acciones. "Debe existir una medida de confianza interpersonal para formular una comunidad eficiente que produzca un sistema político consolidado", afirmó el Dr. Nohlen.

El concepto de consolidación democrática, de acuerdo con la explicación del conferencista, está vinculado a la legitimidad, los actores políticos y su adaptación a las reglas establecidas por la constitución. "El rendimiento político aumenta la democracia y así su consolidación, respecto al desempeño, la jurisdicción como base puede aportar algo aunque este algo será siempre difícil de medir, por lo demás, es casi imposible establecer correlaciones directas y medibles entre jurisdicción y valoración de la democracia", puntualizó.

A la presentación del coloquio asistieron el Lic. Manuel Díaz Cid, catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas, la directora de Ciencias Sociales, Claudia González Martínez y el senador panista por Puebla, Humberto Aguilar Coronado, ex alumno de esta casa de estudios.

El Dr. Nohlen es autor de un sin fin de libros relacionados con la política y el derecho. Fue galardonado con el premio Max Planck de Investigación (1990), el premio de investigación sobre España y América Latina (2000) y el diploma Honoris Causa de Administración Electoral de la Universidad Panthéon Paris II (2005).

# COMPEX, una ventana a la realidad empresarial de Puebla

Por Antonio Sastré Ahuatzi

La universidad fue sede por tercera ocasión de la Comisión Mixta para la Promoción de las Exportaciones (COMPEX), que realiza la Secretaría de Economía delegación Puebla en coordinación con la facultad de Comercio Internacional que coordina la Mtra. Soraya Reyes Guerrero.

Este evento es un foro bimestral que permite el acercamiento entre la comunidad exportadora y las diferentes autoridades del comercio exterior a fin de que se diriman algunos problemas y obstáculos que se puedan presentar en el tránsito de mercancía o en el despacho aduanal de las mismas, las universidades son invitadas a participar para dar el enfoque académico, sobre todo si se necesita apoyo en materia de investigación o prácticas profesionales.

La Mtra. Reyes Guerrero manifestó que estos eventos son de gran utilidad para los alumnos, pues tienen la oportunidad de vincularse con el mundo laboral, ya que, pueden identificar los inconvenientes que enfrentan las empresas y aprender la manera en que las mismas solventan sus necesidades de exportación.

“Al ser sede de COMPEX, nos traemos la vida real a las aulas porque la Secretaría de Economía permite la entrada a nuestros alumnos a estas sesiones, que son netamente empresariales y ellos pueden ver cuál es la problemática que enfrentan



Los alumnos tienen acercamiento con el mundo empresarial

Los alumnos tienen la oportunidad de observar la problemática que enfrentan las empresas y poner en práctica sus conocimientos //

las empresas, cómo se resuelve, cómo se vinculan los diferentes actores del comercio internacional y pueden llevar el ejemplo real de la teoría que están escuchando en las aulas”, sostuvo la catedrática.

En las mesas de negociación participan alrededor de 50 empresas de Puebla, principalmente del sector agrario, textil y automotriz, entre otras. En suma, participaron compañías con tendencia exportadora de la

## Enlace de voluntades Comunidad UPAEP

### En puerta, Semana de la Mujer en la UPAEP

► Servicios médicos y ciclo de conferencias del 3 al 7 de marzo con motivo del Día Internacional de la Mujer.

POR EL UNIVERSITARIO

El grupo de Enlace de Voluntades en coordinación con la Junta de Gobierno de esta universidad, representada por Doña Martha Cruz de Cernicchiaro, llevarán a cabo la “Semana de la Mujer UPAEP”, dentro de la cual se realizarán diversas actividades interdisciplinarias, como conferencias y atención médica para las mujeres de la comunidad universitaria.

La Dra. Dulce Ma. Pérez Suárez, Jefa del Departamento de Salud Universitaria, comentó que las actividades relacionadas con el campo de la salud son de índole preventivo, el Grupo Enlace busca “que las mujeres; estudiantes, catedráticas y administrativas de la universidad, conozcan cómo se encuentran con respecto a su salud”.

Uno de los servicios que estarán disponibles para las mujeres derechohabientes del Seguro Social, serán los prestados por el programa PREVENIMSS, mediante el cual se buscará detectar problemas de diabetes, obesidad, presión arterial, detección de cáncer de mama y cáncer cérvico-uterino, “servicios aplicados por expertos del IMSS en la universidad, durante la semana de la mujer”.

Asimismo, se darán servicios de exámenes de la vista, atención odontológica, orientación para

mejorar la calidad nutricional de las mujeres, a fin de favorecer la salud de manera integral de las mujeres que forman parte de nuestra la comunidad. En colaboración, el Hospital UPAEP ofrecerá durante la Semana de la Mujer precios especiales en mastografía y ultrasonido mamario. De igual forma los laboratorios Páez Rocha ofrecerá densitometrías.

Por su parte, Mónica Higuera Cesin, señaló que se realizará un ciclo de conferencias con temas de interés tanto para hombres como para mujeres de todas las edades. El día de 3 de marzo, visitará la Dra. Cristina Orendáin, quien compartirá sus experiencias a través de la conferencia: “¿Es lo mismo comer qué nutrirse?”; el martes 4 de marzo se tendrá la conferencia: “Hombre y mujer, iguales pero diferentes” impartida por Guadalupe Rodríguez de Anaya, ambas se llevarán a cabo en la sala Miguel de Cervantes a partir de las 12:00 horas; el día jueves 6 de marzo se realizará la conferencia taller sobre “Gimnasia Cerebral” a las 17:30 horas en el Culturarium, dirigida por Gabriela Gordillo; el viernes 7 de marzo cerrando las actividades con la conferencia “Mujer, esperanza del siglo XXI”, ofrecida por la Dra. Leticia Clapés, a las 12:00 horas en la sala Francisco de Vitoria.

En el aspecto cultural, Higuera Cesin comentó que el miércoles 6 de marzo, se realizará una visita

► El congreso tuvo verificativo en la ciudad de Colima

## Catedráticos de Medicina asisten a congreso Internacional de ABP.

Por Facultad de Medicina

El Aprendizaje Basado en Problemas (ABP) es una de las metodologías de enseñanza y aprendizaje que se ha propuesto a nivel mundial para el desarrollo de diversas habilidades y competencias en todas las disciplinas profesionales.

Con la finalidad de capacitarse en dicha metodología, los catedráticos, Mtro. Mariano Sánchez Cuevas, Mtra. María Elena Fonz Cabrera, Mtro. Jesús Luzuriaga Galicia, Dra. Samantha Martínez Mercado, Mtro. Fernando Morales Salgado y el Dr. Juan Ángel Alonso Avelino, asistieron al Congreso Internacional en ABP 2008 en la ciudad de Colima, los días del 28 de enero al 2 de febrero, en el que tuvieron la oportunidad de compartir sus experiencias de implementación de la metodología-ABP en el área básica de la carrera de medicina, al presentar 5 trabajos de investigación y experiencias en el marco del congreso. Además de participar en diversos talleres de capacitación para la incorporación del ABP en las carreras del Departamento de Ciencias de la Salud de la UPAEP.

Asimismo, en el congreso se contó con la asistencia de 500 representantes de 30 países, entre los que se encontraron: Canadá, Holanda, Perú, E.E.U.U., Chile, Colombia, Singapur y Ecuador, entre otros. La asistencia de los catedráticos a este evento pudo ser posible gracias al apoyo que recibieron por parte de los directivos del Departamento de Ciencias de la Salud y del Plan Flexible de Formación del Personal (PFFP), que tiene en marcha el departamento de Desarrollo de Personal.



Maestros de la facultad de Medicina

guiada al Museo UPAEP para conocer la exposición de Juan Mauricio Rugendas, además de que el recorrido estará amenizado por un concierto de piano. El día viernes 7 de marzo, al término de la conferencia “Mujer, esperanza del siglo XXI”, se entregará un reconocimiento a la pintora poblana Pepita Albusiá.

Finalmente comentó que durante esa semana todas las mujeres de la comunidad universitaria podrán tomar clases de natación gratuitas en el horario que ellas prefieran, sólo necesitan inscribirse en la oficina de Asuntos Estudiantiles. (Para mayor información pueden consultar la programación de actividades en la página 2 de El Universitario).

# BUSCAMOS TU TALENTO

## EXPANSIÓN

Convoca  
a una nueva edición  
del concurso:

**Estas empresas  
quieren conocerte**



Unilever



El Universitario del año es un premio que permite a siete empresas líderes apoyar a los jóvenes que deseen construir una carrera sólida y un país más próspero.

Buscamos universitarios talentosos y creativos con ganas de llegar a empresas de clase mundial. Podrás participar en las siguientes categorías enviando tu información a los siguientes correos electrónicos antes del 10 de marzo.

Categorías:

Mercadotecnia Social: [mercadotecniaspcoal@expansion.com.mx](mailto:mercadotecniaspcoal@expansion.com.mx)

Finanzas: [premiofinanzas@expansion.com.mx](mailto:premiofinanzas@expansion.com.mx)

Desarrollo Sustentable: [desarrollosustentable@expansion.com.mx](mailto:desarrollosustentable@expansion.com.mx)

Innovación: [innovación@expansion.com.mx](mailto:innovación@expansion.com.mx)

Perspectiva Internacional: [perspectivainternacional@expansion.com.mx](mailto:perspectivainternacional@expansion.com.mx)

Ingeniería: [ingeniería@expansion.com.mx](mailto:ingeniería@expansion.com.mx)

Periodismo: [periodismo@expansion.com.mx](mailto:periodismo@expansion.com.mx)

**Aplica antes  
del 10 de marzo**  
Consulta las bases en:

**[www.cnnexpansion.com/educacion](http://www.cnnexpansion.com/educacion)**

# 14 de febrero



Carlos, Vanesa y Donna



Laila y Erick



Jorge y Fernanda



Mayra Mora, Isabel y Ángeles



Eleny, Samantha, Queila



Anahí, Nambo, Sarita y Pablito



Sandro y Sandra



Carlos, Itzel, Perla y Carmen

## Recados

- ♥ Matus y Vero!! ¿Por qué terminaron? eran de las pocas parejas que se ven tan bien! Vero: se veía que Matus te quería mucho. Matus: Vero es una niña lindísima, y también se le veía que te quiere mucho, Regresen este 14 de febrero!! Jaja. Les conviene! Cuidense niños! Y no finjan que bien que se les ve que se quieren! Atte. Daniela.
- ♥ Julieta del Carmen Villalobos Espinosa (Gastronomía). Hoy te he pensado mucho, hoy tu imagen ha estado hasta en mis sueños, hoy le pido al cielo que acorte el tiempo de esperarte...A ti mi compañera, mi amada, mi mejor amiga, mi consejera...a ti mi vida entera!. Perdóname si en algún momento te fallé perdóname por ser un hombre con defectos, y si aún así me amas, acéptame por el resto de nuestras vidas con la mayor virtud que ahora tengo...Amarte hasta la muerte...a ti mi compañera, mi amada, mi mejor amiga, mi consejera...a ti mi vida entera!. TE AMO! ¡¡¡FELICIDADES!!! Atte: Juan Carlos, Mty. NL.
- ♥ Juank G. S. (6 semestre de Medicina): cosita fea TE AMO!! con todo el corazón, eres mi vida entera, gracias por estos 4 meses a tu lado, espero que este 14 de febrero sea inolvidable OK? besos y abrazos!!! Atte: tu princesa (Karen A. Zambrano Z.).
- ♥ Patricia Báez Portillo (Derecho, 6º Sem.): Nunca he tenido fe en los abogados, pero al conocerte y saber que eres una de ellos ahora creo que la justicia y el amor si existen!! Toda mi vida te esperé, ahora solo falta que me quieras conocer. ¿Qué dices? ♥ Rubí, te amo, gracias por todo, eres la niña más linda del mundo. ♥ Bere: te quiero mucho, saludos a Carlos!! Cuidense mucho. Atte. Mariel (instituciones).
- ♥ Amigas: es nuestro último 14 de febrero juntas en la uni, pero que quede en nuestras memorias para siempre. Las quiero mucho: Fer Orozco (instituciones).
- ♥ Para: Sandra Soto; te amo, mil gracias por tu amor y por este bebé tan lindo y hermoso que me has dado. Te amo. Atte: Sandro Montero.
- ♥ Para: "Los Bayos" los queremos mucho!! Atte: el club del pegue.
- ♥ Para: Ángel Luis. ¿ Cuándo vamos al cine? Atte: Quei...
- ♥ Un saludo a todos mis amigos de la UPAEP con mucho cariño de Karen Dani.
- ♥ A los 6 fantásticos un abrazo de parte de Caro y Jess, los queremos mucho!!
- ♥ Mil felicidades niñas las quiero mucho. Love!! Atte: Karla.
- ♥ Te quiero amiga Ingrid. Atte: León.
- ♥ Te amo mucho Juan y gracias por estar conmigo Juan. Atte. Laila.
- ♥ Para todos los de mercadotecnia feliz día. Atte: Carlos.
- ♥ Iñaki Abascal te amo más que a nadie en el mundo, eres mi vida. Atte: quien te va a amar por siempre.
- ♥ Sergio Glez. eres el amor de mi vida, mi prioridad en todo te amo flaquito.
- ♥ Pixy, eres la MEJOR, gracias por tus ricos desayunos :D te quiero mucho! jaja.

### Viaje Convención Nacional IIE UNIMAYAB 2008 12, 13 y 14 de marzo.

- Paquete:**
- \* Transporte Puebla-Mérida-Puebla saliendo el 10 de marzo 22:00 hrs regreso 16 de marzo 09:00hrs.
  - \* Traslado diario hotel-UNIMAYAB-hotel.
  - \* Hospedaje 5 días y 4 noches en Hotel El Castellano 4 estrellas habitación cuádruple.
  - \* Entrada al evento.
  - \* Playera UPAEP.
- Costo:**
- \* \$3'200.00 (tres mil doscientos pesos) impuestos incluidos.
- Formas de Pago:**
- \* Pago en una sola emisión antes del 19 de Febrero.
  - \* Pago dividido en dos partes:  
1er pago: 60% (\$1'920.00 Un Mil novecientos veinte pesos) antes del 19 de Febrero de 2008.  
2do pago: 40% (\$1'280.00 Un Mil doscientos ochenta pesos) antes del 8 de Marzo de 2008.
- Políticas de Pago:**
- \* El pago se realizará en el CAE (Centro de Atención al Estudiante) con ficha de caja en depósito al centro de costos 2311 proyecto 239 "Convención Nacional IIE viaje MAYAB" en horario de 09:00 a 21:00 horas de Lunes a Viernes independientemente de la forma de pago que se haya elegido.
  - \* El registro será en la mesa instalada del Capítulo 920 IIE en la explanada del edificio A del Campus Central los días Miércoles y Viernes en horario 10:00 a 13:00 hrs ó en la oficina 1828 de la Facultad de Industrial los días Lunes y Miércoles de 11:00 a 12:30 horas y Viernes de 08:00 a 10:00 horas.
  - \* Para llevar a cabo dicho registro deberá entregarse el o los recibos (según la forma de pago) en mesa IIE o en oficina 1828 de industrial.
  - \* Ningún alumno ni catedrático podrá recibir pago en efectivo.
  - \* La Administración del departamento de Ingenierías y Tecnologías de Información se reserva el derecho de la no devolución sobre pago parcial o total posterior a su recepción y registro en CAE.

Primer Congreso Internacional  
Red de Regionalismo, Desarrollo Social y fronteras



**Regionalismos, Desarrollo Social y Fronteras:  
Conexiones y Disyuntivas**

21 al 23 de febrero de 2008 - Puebla, México

### La Secretaría de Relaciones Exteriores y el Departamento de Ciencias Sociales de la UPAEP convocan a:

La realización de prácticas profesionales y Servicio Social Profesional en:

- \* Servicio Exterior Mexicano
- Embajadas, Consulados y representaciones de México en el extranjero
- \* Cancillería y Delegaciones Metropolitanas
- \* Delegaciones Foráneas en México

Requisitos:

- a) Ser estudiante de los programas de Ciencias Políticas, Derecho y Relaciones Internacionales de la UPAEP.
- b) Para Servicio Social profesional haber aprobado el 70% de los créditos y para prácticas profesionales el 100% de los créditos.
- c) Tener un promedio de 8.5 mínimo
- d) Dominio de inglés y deseable conocimiento de un tercer idioma
- e) Cubrir los requisitos que estipula la Secretaría de Relaciones Exteriores en los siguientes vínculo:  
<http://www.sre.gob.mx/ayuda/faqservicio.htm>

Informes: [klaudia.gonzalez@upaep.mx](mailto:klaudia.gonzalez@upaep.mx) tel. 2299433

Manda tus saludos y comentarios a [eluniversitario@upaep.mx](mailto:eluniversitario@upaep.mx)



# TOC, TOC

# ¿QUIÉN ES?

- LAS COMPULSIONES, UN CICLO QUE NO TERMINA

Por Diana Caballero

¿Te has preguntado cuántas veces piensas en una misma cosa sin parar? ¿Cuántas veces has limpiado tu cuarto en un solo día? O incluso, ¿Permites que cualquiera se acerque a ti sin temor a ser contagiado de alguna enfermedad? Existen ciertas acciones que son de lo más normales; sin embargo, cuando estas acciones se repiten sin cesar y amenazan la tranquilidad de la persona, se puede hablar de Trastorno Obsesivo - Compulsivo (TOC. Este se conoce como la presencia de obsesiones y/o compulsiones repetidas y suficientemente graves para causar una incomodidad en el entorno laboral, en relaciones, actividades sociales y en la rutina personal. "El TOC son las ideas recurrentes y comportamientos que se presentan principalmente en los jóvenes", comentó

Orientación Educativa de la UPAEP.

#### De obsesiones y compulsiones

Las obsesiones son ideas, imágenes e impulsos que pasan por la mente de una persona una y otra vez. Una persona con TOC no desea tener estos pensamientos y los encuentra perturbantes, pero la persona no puede controlarlos. A veces estos pensamientos sólo aparecen

de vez en cuando y tan sólo son levemente molestos. Otras veces, una persona que tiene TOC, tendrá pensamientos obsesivos todo el tiempo.

Los pensamientos obsesivos hacen que las personas que tienen TOC se sientan nerviosas y con miedo. Ellos tratan de deshacerse de estos sentimientos realizando ciertos comportamientos de acuerdo a "reglas" que ellos mismos elaboran. Estos comportamientos se llaman compulsiones.

Los comportamientos compulsivos a veces también se llaman rituales. Existen diferentes tipos de TOC, entre los más destacados están: lavadores y limpiadores (obsesiones relacionadas con la contaminación a través de determinados objetos o situaciones), verifi-

(acciones repetitivas), ordenadores (que todo tenga un orden estético) acumuladores (coleccionan objetos insignificantes, de los que no pueden desprenderse), ritualizadores mentales (apelación a pensamientos o imágenes repetitivos), atormentados y obsesivos puros (pensamientos negativos reiterados, que resultan incontrolables y bastante perturbadores), sexuales (pensamientos sexuales).

#### ¿Me puede pasar a mí?

De acuerdo con la Lic. Ordaz Moreno, el TOC se puede dar desde muy temprana edad; sin embargo, las estadísticas más altas son las que se presentan entre los 18 años y 25 años. El TOC afecta por igual manera a hombres y mujeres. Hoy en día no se pueden predecir exactamente por qué se dan estos trastornos, pero se cree que una puede ser parcialmente hereditaria, pero no el trastorno en sí mismo.

#### El TOC un problema que se puede controlar

Existen estudios de terapia conductista, para el TOC, que se han encontrado, y estos se realizan con un especialista capacitado para dirigir este tipo específico de atención. "Sí se puede controlar, dependiendo el caso, si la ansiedad es muy intensa se combina la terapia de fármacos, pero esto obviamente lo hace un especialista, no es auto medicable", afirmó la Lic. Ordaz Moreno. Normalmente, todas las personas tenemos ciertos rasgos de algunas patologías, pero esto no quiere decir que estemos trastornados. Es complicado averiguar que se tiene este problema, pero es necesario estar pendiente en cada una de las sensaciones porque son indicadores importantes. "Lo más conveniente es que se informen y/o se acerquen a especialistas del Área de Salud Universitaria o en Consultoría Psico-pedagógica de la UPAEP, ya que son áreas disponibles para los alumnos para atender sus problemas, sus inquietudes y sus dudas", puntualizó la Lic. Ordaz Moreno.



# UPAEP inicia campaña de reciclaje

POR SANDRA GUEVARA ALTAMIRANO

La universidad en su afán de cumplir con la responsabilidad social lanza una nueva campaña de reciclaje, con la cual busca llevar a cabo las acciones necesarias que contribuyan a la preservación del medio ambiente, y con esto lograr un equilibrio ecológico, así lo recaló Genaro Loya Azuara, Jefe del Departamento de Orden y Limpieza.

Cada día el desgaste de nuestro planeta es más intenso, el motivo: la contaminación, ya que este problema se ha ido propagando debido a la falta de conciencia ambiental de la sociedad. El hombre es quien se ha encargado de destruir poco a poco zonas naturales como ríos, bosques y mares, acabando con la fauna y flora por la basura y residuos que se tiran en ellos; sin embargo, existe el reciclaje que si bien no es la solución, sí ayuda.

Por esta razón se han instalado en la universidad contenedores para reciclar, los cuales puedes distinguir por colores. Los botes beige con tapa roja son para la

recolección de desperdicios orgánicos y los puedes encontrar en las entradas de la 21 y 23 sur, así como en la entrada de la 13 poniente.

A su vez, los botes azules sirven para la recaudación de plásticos, vidrios y látex, éstos se encuentran ubicados en las Gradadas de Redes (edificio A), en las gradadas, explanada y planta baja del edificio "C", así como en las oficinas de Rectoría, en el Pool Norte y Pool Sur, en el área Económico-Administrativa, en Contraloría, en Sala de Maestros, Biblioteca, en el Departamento de Prensa y Comunicación, Odontología, el CIP y Matemáticas, cubriendo con esto la primera etapa de la campaña.

"La segunda etapa correrá a cargo de la escuela de Ecología quienes a través de proyectos, leyendas, calcomanías y su difusión en los medios de comunicación se encargarán de promocionarla", enfatizó Loya Azuara.

Tú puedes ayudar reciclando, es muy fácil, sólo necesitas separar y depositar correctamente la basura para así facilitar su recolección, al unírte a esta nueva campaña ayudarás a tener un mundo mejor.



## ¿Cómo es?

### La Higuera de San Felipe de Jesús

POR SANDRA GUEVARA ALTAMIRANO

"Esta higuera se plantó como un árbol simbólico, debido a la tradición que marca que esa planta reverdecía cuando fue sacrificado San Felipe de Jesús", así lo indicó el Ing. Gerardo Valle Flores, responsable de Pastoral Universitaria.

La historia cuenta que Felipe de Jesús era un niño muy inquieto y vivía de una forma muy despreocupada. En su casa se encontraba una higuera que estaba seca; la mucama al pensar que Felipe de Jesús nunca cambiaría su forma de ser, dijo que cuando esa higuera reverdeciera Felipe sería Santo.

Tiempo después en un viaje a Filipinas, Felipe de Jesús fue aprehendido y crucificado en Japón, se cuenta que en ese momento la higuera reverdecía, convirtiéndose Felipe de Jesús en el primer Santo mexicano.

La casa de San Felipe de Jesús en la que reverdecía la higuera se encuentra en la ciudad de México, a un lado de la Torre Latinoamericana, más tarde esa planta sería trasladada a Querétaro, llegando un retoño a la Universidad en el año de 1997 en conmemoración del 400 aniversario de la crucifixión de San Felipe de Jesús.



Actualmente ese retoño se encuentra en una de las jardineras que están a un costado del edificio "C", con dirección al edificio "J".

## Sabías qué...

- En la Universidad hay un árbol de la Ciencia, que representa el bien y el mal, haciendo alusión al árbol del que Adán y Eva tomaron el fruto prohibido. Éste se encuentra ubicado en los jardines que dan al Edificio A.
- Anteriormente en las novatadas se les denominaba "pelones" a los alumnos nuevos, y "pachones" a los que llevaban más de un año en la universidad.
- Había un aviario en el que habitaban dos Águilas que eran las mascotas de la universidad. Éstas fueron donadas a Africam Safari.

## El Camino de Santiago recorre la Catedral de Puebla

POR JONATHAN LÓPEZ ZAMACONA

“ El Coro de Cámara de la UPAEP ofrece concierto como parte del Primer Congreso Internacional de Derecho ”

Con la representación de “La Música en el Camino de Santiago”, el Coro de Cámara de Bellas Artes UPAEP enfatiza la importancia del Primer Congreso Internacional de Derecho de la Institución, en donde los participantes del programa presenciaron una puesta musical que no sólo las voces protagonizan, sino además las percusiones, la viola, la flauta y el violín.

El Coro de Cámara es una agrupación integrada por alumnos de diferentes carreras de la Universidad, cuya trayectoria musical es avalada por su participación reciente en el 9º Festival Internacional de Puebla (FIP), para ahora contar con su última presentación en la Catedral de la Ciudad.

sentación en la Catedral de la Ciudad. Por su parte, el director del grupo vocal, Hugo Ricardo García y García, al ser cuestionado sobre la importancia de que el Coro de Cámara se incluya en diferentes actividades, refirió que todo es consecuencia de la calidad y trayectoria que la agrupación ha adquirido.

“El Coro está teniendo una trascendencia por su trabajo, su calidad y su dedicación, motivos que lo hacen presentarse en diferentes auditorios - en este caso el preámbulo a la clausura del Primer Congreso Internacional de Derecho-; por lo tanto, se puede decir que Bellas Artes UPAEP tiene un conjunto vocal de

calidad que puede representar a la Institución”, exclamó el director. Asimismo, cuando se le preguntó sobre el futuro del Coro de Cámara, el también analista musical sólo delimitó el constante trabajo que está por venir, toda vez que, con motivo del 35 Aniversario de la Universidad, las actividades para el conjunto vocal ya están definidas. “Lo que sigue es trabajar mucho, pues con la celebración del 35 Aniversario hay más conciertos que ofrecer; por ejemplo, continuar con La Música en el Camino de Santiago, además de otros proyectos pendientes para los meses de noviembre y diciembre”, dio a conocer García y García.



### CENTRO UNIVERSITARIO DE IDIOMAS Y BELLAS ARTES CONVOCAN:

#### CONCURSO DE CUENTO BREVE

##### El ciego solidario

Unas personas empezaron a reír a carcajadas al ver un letrado que estaba al revés. Un ciego que por ahí se encontraba secundó las carcajadas. Alguien lo observó y le preguntó: “¿Por qué ríe usted de esa manera?” El ciego contestó: “Si todos ustedes se ríen debe ser porque algo lo amerita. ¿No es así? ¿O acaso han tratado de engañarme?”

Anónimo (tradición china).

##### BASES:

1. Podrán participar todos los alumnos de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.
2. Los cuentos que sean enviados para participar deberán ser inéditos.
3. El cuento deberá contar con las características habituales del relato de ficción breve en cuanto a estilo y formato.
4. El tema será libre.
5. La extensión máxima es de 3 cuartillas mecanografiadas a doble espacio, con tipografía *Times New Roman* de 12 puntos, sin que se excedan las 30 líneas por página, y en papel ordinario.
6. Deben enviarse 3 ejemplares del trabajo, los cuales no serán devueltos.
7. Cada concursante puede participar con un solo cuento.
8. El cuento deberá estar firmado con seudónimo y no deberá aparecer ninguna señal que permita identificar a su autor. El nombre y apellidos, dirección, carrera, matrícula y departamento al que pertenece el autor, deberá de incluirse en un sobre cerrado enviado junto con el cuento.
9. La fecha límite de entrega será el 10 de abril de 2008, y la recepción de documentos quedará abierta a partir del 15 de febrero de 2008.
10. Los trabajos serán entregados en un sobre cerrado con la inscripción: “Concurso de cuento breve” en: Pool del Centro Universitario de Idiomas, 13 Pte., 1927, Col. Santiago, C.P. 72160, Puebla, Pue.
11. Al expirar la fecha de entrega de los cuentos concursantes, los organizadores entregarán bajo inventario todos los originales al jurado.
12. El jurado, seleccionado por el comité organizador, decidirá qué trabajos serán los más meritorios para la entrega de los premios, una vez que se integre un miembro del comité en el proceso de selección.
13. Después de que el jurado haya deliberado acerca de los trabajos concursantes, se procederá a la apertura de los sobres que contienen la identificación de los seudónimos, en un acto con representantes de los organizadores.
14. Los premios otorgados de primero, segundo y tercer lugar serán entregados en el marco de la celebración del día Internacional de la Lectura (23 de abril de 2008). La descripción de los premios será publicada próximamente.

## MUSEO UPAEP

“Se concretó la idea de establecer una población exclusivamente para los españoles que andaban vagando por el país, sin oficio ni beneficio, de tal manera que vinieran a quedar fijos y dedicados a labrar la tierra sin detrimento o explotación de los indígenas. Esta utopía franciscana estaba alentada, sobre todo por fray Toribio de Benavente “Motolinía” y por los guardianes de los conventos de Cholula, Huejotzingo, Tepeaca, Tlaxcala, y en cierto modo, aunque a regañadientes, también por el obispo Carolense”.

Te invita a la conferencia:

“La Fundación de Puebla”  
Que dictará el Arq. Eduardo Merlo Juárez.

Miércoles 20 de febrero a las 19:30 Hrs., y miércoles 27 de febrero a las 19:00 Hrs.  
Entrada Libre.

Sólo contamos con 100 lugares para cada conferencia,  
Reserva tu lugar por internet a: museo@upaep.mx

Contamos con descuento en el estacionamiento ubicado sobre  
Reforma y la 2 Oriente, entre 3 y 5 Norte.

MUSEO UPAEP 3 Norte N° 3 Centro Histórico Tel. 2 32 77 39 y 2 46 58 54

## 3 de 3 para las Águilas

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO/ISMAEL RAMÍREZ.



Las Águilas ganaron sus tres últimos encuentros. Entre sus rivales, los actuales campeones de la Comisión Nacional Deportiva Estudiantil de Instituciones Privadas (CONADE-IP), el Tecnológico de Monterrey, Campus Monterrey.

Los tres emocionantes encuentros, se resolvieron a favor de la UPAEP, pese a tener en la mayoría de las ocasiones el marcador en contra.

El primero de ellos fue en contra de su similar de la Universidad Panamericana campus Bonaterra el día de San Valentín.

Primer encuentro

Durante todo el partido, la iniciativa la tomaron las Águilas, pero los visitantes dominaron los dos primeros cuartos. En el primer periodo La Bonaterra se fue adelante por marcador de 26 a 18.

Para el segundo periodo la falta de contundencia en los tiros de los rojiblancos hizo que los visitantes siguieran con la ventaja para terminar este lapso con marcador de 41 a 36, teniendo durante éste una diferencia de 8 puntos de ventaja.

Fue hasta el tercer periodo cuando las Águilas pudieron ser contundentes y poco a poco irse acercando al rival, hasta que

faltando 4:17 minutos, el marcador se puso por primera vez a favor de los anfitriones con un 48 a 47.

Al término de la tercera parte los equipos terminaron empatados a 58.

Para el último cuarto las Águilas despertaron y el marcador fue de 84 a 75 a favor de los locales.

“Fue un partido cerrado, es la primera vez que jugamos contra la Bonaterra en el año, un equipo muy bueno que nos complicó el accionar, pero al final en base a lucha nos alzamos con la victoria” comentó Leonardo García, integrante de la quinteta rojiblanca.

Partido con aroma de final

El segundo encuentro que la UPAEP sostuvo en esta jornada de tres partidos, tuvo la peculiaridad de haber sido precisamente la final del año pasado. Águilas y Borregos protagonizaron la lucha más encarnizada de la temporada. Al final el triunfo fue de los locales con marcador de 86 a 83.

Los tres primeros periodos estuvieron dominados por los visitantes. Los parciales demostraban un encuentro cerrado. El primero terminó en 23 para los visitantes y 20 para los locales.

agrandaron la ventaja hasta llegar a 43 puntos contra los 35 que obtuvieron los de casa.

La porra, tibia, expectante. El tercer encuentro daba la pauta de una segura victoria para los campeones, 67 puntos y 64 lo evidenciaban.

En un candente encuentro, que estuvo al borde de los golpes en ocasiones, los locales consiguieron hasta el último periodo remontar el marcador. Y en un emocionante final, con sólo cinco segundos en el reloj, tres puntos en contra y la posesión del balón, los Borregos no pudieron con la sólida defensa de las Águilas que hasta ese momento demostró su eficiencia.

La tercera no fue la vencida

En el tercer encuentro la victoria fue de igual forma para las Águilas con un cerrado marcador de 74 a 73. El encuentro se llevó a cabo el pasado sábado al medio día, contra la Universidad Panamericana campus Guadalajara.

Estas victorias ligadas, luego del inconstante desempeño que habían demostrado las Águilas, colocan a la UPAEP en segundo lugar de la tabla general, y es una de las favoritas para llegar a las finales.



Curso de Periodismos Deportivo.

Todos los miércoles de 16:00 a 17:00 hrs. Salón C-104.

## Avisos

Mañana se realizará la junta previa del torneo intramuros de fútbol rápido. Interesados favor de dirigirse con Fernando de León Guevara en la zona deportiva de la universidad.

Soccer Femenil  
UPAEP vs ITESM Puebla  
Sábado 23 de febrero.  
10:00 horas.  
CIU UPAEP.

Voleibol varonil  
UPAEP vs. ITESM  
Lunes 25 febrero.  
17:00 horas.  
Gimnasio UPAEP.

Voleibol femenil  
UPAEP vs. ITESM  
Lunes 25 de febrero.  
15:00 horas.  
Gimnasio UPAEP.

Básquetbol Varonil  
UPAEP vs UDLAP  
Miércoles 27 de febrero.  
19:00 horas.  
Gimnasio UPAEP.

POR ISMAEL RAMÍREZ

Aviso urgente: se busca persona con carácter, liderazgo e iniciativa que sea capaz de liderar a la porra de la UPAEP en sus encuentros deportivos. Que goce de buena reputación, empatía y mucha paciencia para poner en forma esa floja porra que ha dejado mucho que desear en los encuentros como locales de las Águilas. Interesados, favor de dirigirse con cuidado e iniciar trabajos de forma independiente porque no hay nadie que sepa con quien comunicarse para hablar del tema.

Éste bien, podría ser un clasificado que valdría la pena incluir en las mamparas de la universidad que contienen innumerables anuncios de hospedaje y clasificado, para saber si a alguien le interesa el puesto, aunque sinceramente lo dudo un poco.

La porra necesita de verdad a la persona antes descrita, salvo su mejor opinión. Y los últimos encuentros de baloncesto son la evidencia de ello.

Creo fielmente que la porra en un encuentro deportivo es en realidad uno de los factores más importantes y con mayor peso en una justa de este tipo. Y es que para quienes han tenido que enfrentar el embate de un abucheo de las masas, sabrá a lo que me refiero; o quienes, afortunados ellos, se han elevado por sobre la multitud embelesados entre el cautivador sonido del aplauso, da igual.

Lo que es cierto es que las multitudes en realidad pueden lograr un cambio significativo en el ánimo de los jugadores, a menos que sean unos completos insensibles.

El viernes pasado se revivió la última final de la CONADEIP. Las Águilas y los Borregos del Tec protagonizaron tremendo encarnizamiento y en las gradas, no pasó nada.

Es entonces cuando no quiero ni imaginar qué es lo que va a pasar cuando el *final tour*, a realizarse próximamente en el nido de la UPAEP, se lleve a cabo. Porque si uno de los clásicos más reñidos en el baloncesto nacional no fue capaz de mover pasiones, no sé qué sí pueda hacerlo.

Me pregunto entonces qué tan conveniente sería tapizar la escuela de avisos urgentes.

Comentarios:  
[irm\\_86@yahoo.com.mx](mailto:irm_86@yahoo.com.mx)